

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 21 SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a diez días del mes de Julio del año dos mil dieciocho, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:00 horas en el Salón de Reuniones de la Sede Municipal de Lo Miranda se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 21/2018, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Don Fernando Zamorano Peralta, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Humberto Díaz Pino, Doña Pabla Ponce Valle, Don Luis Palacio Azua y la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, presenta certificado médico por encontrarse delicado de salud.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 21 del día martes 10 de Julio del 2018, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

TABLA:

- 1. CORRESPONDENCIA
- 2. VARIOS.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, solicita a la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras dar lectura a la correspondencia.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Conteras, comenta que no hay correspondencia, primera vez que no tenemos correspondencia.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, pasa al segundo punto, varios.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, pregunta que Sr. Alcalde, como usted es integrante de la organización del MURO'H, usted tiene las actividades, en que van a consistir y que nos explique un poco.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que es lo mismo de lo que viene sucediendo hace varios años, este es un encuentro de Alcaldes y Concejales, donde se están tratando materias que son trascendentales para nuestro quehacer diario, tienen que ver con obras públicas como lo es el Paso Las Leñas, como van, como nosotros también tomamos actitud más perseverancia sobre ese tema, hay un tema que tiene que ver con las voluntades políticas que podamos apoyar y alinear para que efectivamente sea asi. Los demás son temas que tienen que ver como por ejemplo con La Yesca.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que eso es uno que me interesa.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que La Yesca es un tema clave para nosotros.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que si hay avances.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que hay avances sustanciales diría yo, en qué sentido. Hasta hace poco tiempo atrás nosotros estamos visualizando una vida útil de la Yesca aproximadamente de 4 o 5 años. Hoy día se logró efectivamente que Codelco se incorporara en todo ese trabajo y también cediera algunos terrenos para ampliar la vida útil del recinto de la basura de estas comunas. Ahí también se consideró un proyecto muy interesante con la SUBDERE, para llevar adelante un estudio de cómo se va a tratar eso de forma diferente de cómo se está tratando hoy día, desde el aprovechamiento de los gases, del ordenamiento frente eso y como darle una vida útil más larga. Estamos hablando de varios años, no sé si 20 o 30 años más, por lo tanto, eso resulta interesante, esos temas para nosotros nos asegurarían como 30 años más de vida útil. En el tema de Educación se va hablar del traspaso, entiendo que viene también una conversación de la desmunicipalización.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta cuál es la posición de los que están convocados en el MURO´H, cual es la posición efectiva de ellos, en general, en lo global.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que lo que pasa es que en el tema de la desmunicipalización nunca se habló las cosas como correspondía y yo creo que hay varias opiniones, desde aquellos que están aburridos y lo único que quieren es que los colegios se vayan del ámbito municipal, porque están absolutamente ahogados con temas económicos. Ahora lo que va acontecer o nadie nos asegurado o nos ha dicho estas son las formas que se van a utilizar para hacernos cargo de los colegios municipales.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que entonces no hay nada claro.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que absolutamente nada claro, tienen que ver con temas sociales, tienen que ver con temas económicos, tienen que ver con temas técnicos, entonces en la medida que uno va preguntando uno dice que, si se dieran estas condiciones, yo no soy partidario de la desmunicipalización. O si seguimos asi yo soy partidario de desmunicipalización y que se lo lleven rápido, porque nosotros ya estamos aburridos de pasar \$200.000.000, \$300.000.000, \$400.000.000 o \$500.000.000 en el año del presupuesto municipal para mantener el sistema. Entonces en eso hay situaciones que no se han clarificado, en el Concejo anterior lo comente, que salió un reportaje que parece pretencioso, o sea liviano, eso de que le vamos a cambiar unos pupitres a los niños y ven que esto ya comienza a funcionar. Por qué no se hizo antes, porque no se hizo con plata de la Ley SEP, por que no se le indico a esa corporación o a ese departamento de Educación como se tienen que hacer las cosas, porque no se le fiscalizo eso, y no se le dijo señor usted tiene recursos acá para ponerlos en esto y por lo tanto efectué la acción. Pero nada de eso acontece, entonces lleva a un terreno donde se está hablando de imágenes, pero imágenes para que al final yo entiendo que viven en un criterio economicista entonces van a cerrar colegios.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, acota que es lo más probable.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que se va a volver a decir cuántos profesores necesitamos en esto, necesitamos tales cantidades de profesores y estamos pasados, aquí estamos "pasados" en 30 o 40 profesores, pero eso no es asi tampoco. Porque ahora está el 70 - 30, vienen el 40 - 60, hasta llegar al 50 - 50, y al final tenemos profesores que están "ociosos" y vamos a ir necesitando más profesores, pero entonces nunca se ha conversado como correspondía, siempre queda el vacío donde cada uno de los Alcaldes mira

desde su problemática miran las cosas. Hay Alcaldes que no son partidarios de la desmunicipalización, porque tienen el sistema saneado y porque ya han cerrado los colegios que tienen que cerrar y los tienen ordenados. Nosotros estamos en una situación donde nos faltan recursos, donde paramos el éxodo de alumnos y donde ya hemos ido creciendo un poquito, vemos que el próximo año ojalá creciéramos en 100 o 150 alumnos más. El crecimiento en nuestros colegios está orientado hacia el liceo, pero el liceo mientras tenga esas condiciones de infraestructura, el liceo no va a crecer. Ahora si nosotros le ponemos unos recursos ahí para mejorar un poco las condiciones de las salas del liceo, estoy hablando de mejor piso, mejoras como calefacción, una calefacción segura, mejor iluminación, "un enchulamiento del liceo" probablemente podamos crecer un poco. Mientras no tengamos con estructura en lo global, no vamos a crecer y yo creo que, si tenemos ese proyecto de infraestructura, no vamos a crecer en 150, probablemente en 250 y si somos liceo polivalente probablemente aumentemos eso. Manteniendo los estándares y los niveles que se están trabajando hoy día en el liceo, entonces yo creo que si además sabemos y hacemos crecer. Si reconstruimos el colegio Julio Silva Lazo y le ponemos los niveles de séptimo y octavo básico, esos éxodos de alumnos que teníamos antes en sexto básico se van a mantener cautivos hasta octavo básico y probablemente van a pasar al liceo casi un 100% o un 80% y ahora no se produce eso.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, acota que la idea es trabajar para eso.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que a mí me hace sentido que hasta el año pasado estaba el Programa Movámonos por la Educación Pública, se retiró. El FAEP se redistribuyo y si bien es cierto que se busca invertir y me parece bien, pero primero antes de invertir hay que sanear todo lo que en definitiva se puede regularizar, sobre todo en las comunas que tienen problemas para regularizar. Yo vuelvo a insistir y lo he dicho en reiteradas ocasiones, a las comunas que no lo han hecho tan bien, se les da más recursos y a los otros se les da menos, entonces es ahí donde me provoca un conflicto. Yo creo que en general la región de O'Higgins se ha hecho un trabajo en Educación relativamente interesante, salvo que tenemos lugares como San Fernando.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que los históricos.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que San Vicente y un par de lugares, pero en lo otro se ha tirado para defender la Educación Pública que en el fondo es eso.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que también tiene que ver con que hay una visión de construcción social y que hoy día estamos en otra situación. El Ministro de Educación declara que la Educación Subvencionada, de hecho, les pide disculpas por los malos tratos en el Gobierno pasado y dice que la Educación Particular Subvencionada llego para quedarse. O sea, significa una competencia permanente con la Educación Pública, con los colegios municipalizados, ahora eso tiene que ver con una cuestión ideológica, tiene que ver con una visión de sociedad. Yo no tengo nada en contra de lo privado ni la educación particular subvencionada, en lo particular no tengo nada, pero igualemos las condiciones. Nosotros estamos corriendo en una citroneta y ellos están corriendo en un buen vehículo, mejor que una citroneta, tampoco es tan bien, pero está mejor equipado. En términos de financiamiento, en términos de aplicación de normas, términos de contratación que hace con los profesores y yo creo que debiéramos igualar las condiciones, a eso me refiero. No estoy hablando en menoscabo de los profesionales, estoy hablando que nuestros profesionales tienen las mismas competencias que los profesionales de ellos, o ellos los mismo que los nuestros. También los sostenedores tengan las capacidades como para ir mejorando nuestros equipos de profesionales también. Usted Concejal sabe más que nadie que aguí hay personas, muchos en esta comuna, muchos profesionales se la juegan por la Educación Pública y se la juegan por nuestros colegios, son verdaderos asistentes sociales, psicólogos, son realmente personas que tan comprometidos, pero hay unos pocos que no lo están y esos pocos son los que retrasan todos los procesos, hacen que la imagen de nuestros colegios también decaiga. Nosotros hemos extendido luchar contra eso y hoy día estamos en una situación bastante interesante, pero debieran igualarse. Respecto a eso, sería bueno que ustedes en algún momento tuviesen una reunión con el Equipo de Infraestructura de nuestro Departamento de Educación, que viniera Rubén Calquín que es el arquitecto, ellos están haciendo un trabajo bien interesante y hoy día tienen prácticamente listo la regularización de los tres colegios de la comuna. Tienen la escuela Laura Matus y dos colegios más, al colegio Cerrillos le falta algo y queda okey, ahí se ha hecho un trabajo bien interesante y se está regularizando. Pero FAEP también viene condicionado. Cuáles son nuestras orientaciones, por eso les digo entre comillas que vamos a tener que enchular nuestro liceo, porque el FAEP si

ustedes lo leyeron tenía una cantidad recursos que eran cerca de \$80.000.000 que están destinados a un proyecto de economía energética en la escuela Laura Matus, pero yo digo que no es que no lo necesiten en algún momento, yo pienso que la escuela Laura Matus ya tuvo una inversión grande que fueron \$235.000.000 que se hicieron cambio de techo, piso, se regularizo las ampliaciones y mejoramiento. Pero hoy día el foco debiera estar puesto en el liceo, por eso yo hablaba del enchulamiento del liceo, porque si nosotros le ponemos \$80.000.000 al liceo, esos \$80.000.000 que están orientados a ese proyecto se lo ponemos al liceo, yo estoy seguro que vamos a mejorar ostensivamente las condiciones de por lo menos las salas del liceo, estoy hablando de la sala de profesores y de los alumnos. La propuesta en algún momento se va hacer en el Concejo Municipal donde vamos a tener que discutir y conversar, analizar eso, pero mi decisión es que en algún momento la voy a traer acá y les voy a decir señores Concejales opinemos sobre esto. Pero mi opinión es que debiéramos estar focalizándolo en el liceo. Entonces con esos \$80.000.000 probablemente vamos a mejorar bastante las condiciones que están hoy día las salas de clases en nuestro liceo. El FAEP está condicionado también porque hasta el 35% tienen que está dedicado al tema de pagos de sueldos o también temas previsionales, pero la intención es que llegáramos al 50%, porque ahí jugamos también con los traspasos municipales y asi generamos una economía, que por cierto siempre estamos estrechos, la Municipalidad siempre esta estrecha de recursos. Este Municipio no es porque nos gastemos o mal gastemos \$50.000.000 o \$60.000.000, sino que \$50.000.000 o \$60.000.000 es nada, es la nada misma, la gente dice que es mucha plata, pero en un municipio no es tanta plata. Hoy día conversaba con el Sr. Director de Obras Municipales y afortunadamente hemos creado buenos equipos de profesionales de los departamentos. Yo quiero hacer un reconocimiento al Sr. Director de Obras Municipales porque efectivamente tenemos un problema histórico en la Villa O'Higgins, entonces nosotros hemos estado de un tiempo hasta parte dedicados a ver cuáles son las soluciones que se pueden dar en ese tema. Hicimos un primer intento, donde llevamos adelante el mejoramiento y la salida de la acequia que está al frente de la Villa O'Higgins por el lado de la calle Manuel Antonio Román y donde profundizamos esa acequia y le dimos salida a una parte importante de agua. La lluvia que tuvimos el otro día fue realmente muy fuerte y empezamos analizar todo, salimos y nos mojamos arto con el Director de Obras Municipales, seguimos el agua y la cantidad de agua que llega a la Villa O'Higgins al fondo es muchísima, llegan de muchas villas y se arma una piscina total. Al principio se estaba comportando

bien ese desagüe que habíamos hecho, pero producto de que siguió lloviendo mucho y en términos de tiempo, tuvimos casi la misma piscina y si no hubiésemos hecho esos trabajos probablemente se hubieran inundado casas, pero como se hicieron se bajó, pero igual quedo casi lo mismo que antes. Producto de eso, nosotros habíamos dicho en una reunión con los habitantes de la Villa O'Higgins que teníamos que ver como se comparta esto y que para eso tiene que llover, para saber qué otras cosas tenemos que hacer. En algún momento cuando se llenó y estuvimos analizando con el equipo de Obras en la oficina y después salimos a terreno, decidimos el plan B que era meternos en un terreno privado, no está bien, pero nosotros pedimos autorización para que se hicieran unos trabajos ahí e hicimos una segunda salida a ese anegamiento, en 15 minutos se desapareció todo.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que si eso es por el Rancho La Familia.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que no, al lado sur donde está la entrada, por decirle al frente de la radio. Hicimos un trabajo ahí con tubería, pero la gente de la Dirección Obras estuvo trabajando desde las 12:00 horas hasta las 19:00 horas, pusimos tubería, conectamos. Si no resulta este trabajo, pero yo creo que va a resultar porque se vio eliminar el agua y eso es lo que estábamos esperando que se llevara el agua, porque si no la gente empieza alegar porque ustedes habían hecho el trabajo y si no hubiésemos hecho esos trabajo se hubieran anegado las casas, pero eso tenía algo de salida, pero era insuficiente porque era demasiado, porque venían de la acequia de Escarpín más las aguas que se juntan en Manual Antonio Román y todo eso se acumula ahí, por lo tanto se hizo todo ese trabajo y hoy día podemos decir que sí, pero si no resulta eso.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que hay que ver otra cosa.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que la opción que nos queda es desaguar el estero Maule y eso es un trabajo mayor que lo tiene que hacer SERVIU, y todos estos trabajos los tendría que haber hecho SERVIU.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que finalmente se hace desde los Municipios, para poder solucionar el problema.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que si nosotros mandáramos hacer esos trabajos serian millones.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que absolutamente.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, acota que le comenté algo de ese evento que estaba en la carretera H-30, ese hoyo que había en el asfalto que era super peligroso. Me llamaron algunos vecinos y no le corresponde al Municipio, efectivamente no le corresponde al Municipio, pero hay que solucionarlo.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que a lo que iba era al tema costos, por ejemplo, dicen que pueden tapar los hoyos mientras llueve, si se pueden tapar los hoyos con lluvia con asfalto frio y cuánto vale el asfalto frio los 20 kilos, \$20.000 0 \$15.000 más o menos, eso no es nada y el cubo vale \$99.000, el cubo de asfalto frio y cuantos cubos vienen en 20 kilos muchísimos.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, acota que alcanza para más eventos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que a \$20.000 cada uno son mucha plata, no podemos y no estamos en condiciones, no podemos hacer eso, tenemos que esperar que decante la lluvia, que salga el sol un par de días y se empieza a tapar el hoyo. Porque pasamos por ahí y vimos ese hoyo en la carretera y mandamos a tapar el hoyo con cemento por ultimo por mientras, porque era un cráter y si se cae gente ahí se mata, un vehículo que pasa a 80 km/h y se da vuelta se mata. Entonces tenemos que responsabilizarnos, decir pucha vamos obviar la Ley.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, acota que también se mandaron los oficios.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que se hicieron todos los oficios y hace rato que estamos mandando, y nosotros nos protegemos con los oficios, pero cuanto tiempo se demora Vialidad o SERVIU en reaccionar por esto.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, acota que se demoran.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que semanas, meses.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que, saliéndome un poco del tema de Educación, hay dos temas que me preocupan en general en las comunas, primero la carretera H-30, yo no sé si hay algo nuevo en el proyecto antiguo que había y lo otro el tema de los planos reguladores de las comunas, porque le escuchado recurrentemente que hay problemática en relación a eso, el caso Penta, el caso Caval tiene que ver con los planos reguladores, que pasa ahí.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que el plano regular nuestro está en el SEREMI de Vivienda, está en evaluación ambiental, entiendo que están en el último trámite o en los últimos trámites y tiene que ver más la SEREMI de Vivienda que con nosotros. El Gobierno Regional en algún momento libero recursos para terminar estos planos reguladores y ahora con esto se a complejizado más con el tema que dice usted Sr. Concejal con el caso Caval, se ha complejizado el tema de los planos reguladores y nosotros esperamos que en un máximo de un año más tengamos nuestro plano regulador.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que eso pasa en todas las comunas vecinas en general.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que en todas las comunas que están en la misma condición nuestra, porque hay algunas que alcanzaron a sacarlo antes del terremoto, por ejemplo, pero entiendo que también ahí no les va a servir de mucho el plano regulador si cambiaron todas las estructuras y toda la normativa. En el caso nuestro está bien considerado, nosotros hicimos artos analices con la comunidad e incorporamos muchos sectores al ámbito urbano, porque eso nos permite seguir construyendo.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que ese era un tema.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que eso está ahí y no es una responsabilidad nuestra, de hecho, a los Directores de Obras los reúne el SEREMI de Vivienda y les informa los avances, pero los avances no son muchos. Respecto al tema de la carretera, el tema de la carretera pasa completamente por una cuestión económica, la carretera que se está planteando es una carretera compleja, una carretera donde en el primer tramo desde la carretera 5 Sur hacia allá.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta que si por Avenida Cachapoal.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que puede ser.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que si eso hasta Lo Miranda. El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que, hasta Punta de Cortes, al frente del caballo. Las expropiaciones de eso se van hacer este año, recién las expropiaciones y el diseño está listo, lo que tiene que ver por dónde va la carretera como se va hacer, las condiciones del terreno y eso está okey. Faltan las expropiaciones y haciendo las expropiaciones se comienza la construcción, pero pasa por el tema económico. Yo digo que para llegar a Lo Miranda van a ser muchos años, porque la primera etapa "es más sencilla" que la segunda etapa, la segunda etapa va desde Punta de Cortes por la orilla del rio a la altura de Pedro Aguirre Cerda por la orilla del rio, hasta ahí vendría la segunda etapa y esa segunda etapa es carísima porque va a orilla de rio.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, pregunta que, si eso es concesionado o gratis, como es.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que esa es una concesión de una manera que el Estado va a pagar.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que eso está ahí en el aire.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que se ha hecho la inversión en términos del diseño que es carísimo, se han hecho todas las consultas con la ciudadanía, se ha hecho el giro técnico y está todo listo, la primera etapa. Yo entiendo que la segunda también está en diseño tiene una parte echa entre Punta de Cortes y Lo Miranda, la tercera etapa es en unos 10 años, Lo Miranda hasta Coinco. Pero nosotros estamos más interesados y hemos oficiado de forma permanente a Vialidad con el tema del ingreso a Lo Miranda. Para nosotros el ingreso de Lo Miranda es una cuestión urgente y nosotros hemos estado ahí cuando casi han chocado con el Fiscalizador de Vialidad y le he dicho mire ese camión, ese camión se llega no sé cuántos autos que están esperando entrar a Lo Miranda, los que salen de Lo Miranda y van a Rancagua, o sea es urgentísima esa solución. Si ustedes tienen alguien o algún parlamentario y le hagan saber esta situación, porque esa va a ser la manera que nosotros vamos a poder solucionarlo. Ahora hay que cambiar un poste de alta tensión que sale como \$40.000.000 o \$50.000.000 cambiar un poste de esos, pero nosotros

tenemos todos los diseños, los pre diseños los tenemos, los hicimos con el Ministerio de Transporte.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que si eso está presentado al Gobierno Regional.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que todas esas carpetas, porque Vialidad nos dice ustedes han presentado algún documento, todos los documentos. Pero nosotros hicimos inclusive un estudio con el Ministerio de Transporte e hicimos un pre diseño, donde Vialidad dice que ellos trabajaron con otros nombres y no como los del Ministerio de Transporte, pero al final son lo mismo. Entonces nos dicen donde esta eso, decimos las tienen ustedes porque se llevaron todas las carpetas, porque son 8 proyectos esos, pero no son todos los 8, son 4 solamente de Vialidad. Nosotros resolvimos en Doñihue y lo hicimos nosotros con ayuda de un FRIL y lo hicimos con esos planos del Ministerio de Transporte, con ese diseño y Vialidad nos dijo que no servían, tuvimos que hacer de nuevo todo el diseño, de hecho, todavía le debemos al contratista y lo llevamos, era casi lo mismo, pero Vialidad tiene que decir que si, se hizo y solucionamos un problema en Doñihue.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, pregunta, pero acá.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí, el otro lo pudimos solucionar con un proyecto directo, con un FRIL de \$89.000.000 y el de acá sale \$300.000.000 o \$400.000.000, porque tiene que ser con expropiación, porque ahí tienen que haber por lo menos tres pistas, porque tiene que haber una pista de espera y al lado tiene que haber una pista de tránsito para los camiones y tiene que venir desde 150 o 200 metros más allá o 300 metros más allá. Entonces es un proyecto costoso, pero es necesario hacerlo, porque permanentemente tenemos topones, peligro inminente. Pero que le recomiendo a las personas que salen de Lo Miranda hacia Rancagua, ya que por acá no se puede salir y por el caballo es más difícil cuando hay mucho tránsito, yo le digo que salga por Rodolfo Miranda o callejón Los Trece.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que esa es más expedita.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que esta asfaltada.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, comenta que ese camino tiene un deterioro grande en una tubería.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que, en una tubería de paso, lo estamos viendo con Vialidad. Ese entiendo que lo están entregando, pero tenemos esa observación, porque se pintó ahora, pero tenemos una observación echa con Vialidad, esa observación del tubo y no se hizo el trabajo con el asfalto que correspondía, porque ese tubo es metálico. Ese tubo lo pusimos con los canalistas nosotros.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que el tema de la conectividad de Coinco-Doñihue a nivel de locomoción publica, en algún momento dado converse con Fernando Garrido hace un tiempo atrás que él había presentado una especie de proyecto y ver un tema.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, pregunta que a la Municipalidad.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, responde que sí, por ejemplo, ese es un chiste porque hay ahí una carretera alumbrada y todo con no sé cuántos paraderos y nadie los utiliza. Yo fui a la cuenta pública del Intendente y había mucha gente de Coinco ahí y esperaban que el Intendente diera luces sobre poder solucionar la conectividad. Porque mucho coincano hoy día primero está viviendo en Doñihue, no se construye en Coinco, segundo hasta está estudiando en Doñihue. Ahora se solucionó algo el tema de la bencina y el petróleo, pero de todas maneras viene a comprar a Doñihue y falta el tema de la locomoción pública.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que eso pasa por un tema que tiene que ver con la SEREMI de Transporte, porque la autorización de los recorridos las da la SEREMI de Transporte. Ahora yo entiendo que aquí hay una situación entre una permanente rivalidad entre Sextur y las empresas que se quieren involucrar acá. Yo quiero hacer un reconocimiento a la Sextur, porque la Sextur tiene muchos recorridos que económicamente no son tan rentables y yo lo veo, y todos los vemos. Los recorridos que van a Plazuela, que entran hacia a Rinconada, no son recorridos que venga llena la micro. Ellos saben que en esos recorridos se van a pérdida.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que, pero están.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que quiere hacer ese reconocimiento a la Sextur, porque ellos también tienen gestos, nosotros les hemos pedido algunos gestos en el sentido de porque no hace este recorrido y ellos acceden. Yo pienso que sería bueno que reestudiara el tema de Coinco, porque en algún momento Sextur lo tuvo, hace un tiempo atrás. Sería bueno pedirle que se pudiera estudiar un recorrido hacia Coinco, que uniera Lo Miranda, Doñihue y Coinco, y que a lo mejor diera la vuelta, y se volviera a Rancagua.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta que saliera por Olivar.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que no, por acá mismo, Rancagua, Lo Miranda, Doñihue que se diera la vuelta por Doñihue y después se volviera por Coinco, de Coinco hiciera el mismo recorrido hacia Rancagua.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, acota que tal como lo hace en Rinconada.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que en todo caso ayer viaje de Rengo por Quinta de Tilcoco, Coinco y la verdad que los eventos son impresionantes, uno tiene que andar a baja velocidad y hay una cantidad de hoyos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que en la H-30 se nos están provocando artos también, yo creo que después de la Fiesta del Chacolí nos vamos avocar a eso, a tapar eventos, estos hoyos. Ya estamos pidiendo el asfalto para tapar hoyos, vamos a tratar de tapar el máximo posible y hay muchísimos, no tan grandes. Aquí en la avenida Pedro Aquirre Cerda.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, acota que los históricos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que los históricos, ahí en la salida de Sor Teresa, se provocaron unos y los tapamos con cemento. Debiera venir el recarpeteado de alguno de estos caminos.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, comenta que hay algunos que se taparon cuando usted era Concejal, con cemento sika.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que esos que no iban a durar nada.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, comenta que llevan como 5 o 6 años, son como 30 centímetros y sika es endurecedor.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que eso es lo que estamos haciendo ahora. El tema de la iluminación vamos a ver si echamos para adelante una licitación y en la licitación vamos a pedir también como dijo la Concejala, vamos a pedir la colaboración a la Contraloría para que nos ayude en eso y le vamos a pedir algún consejo también a la SEREMI de Energía.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que en el MURO´H va a estar la SEREMI de Energía.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí, pero hay que conversar con ellos, porque la SEREMI de Energía es otra persona, no es la Sra. Alicia Barrera

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, viendo que no se ha expuesto ningún otro tema da por finalizado la Sesión de Concejo Municipal del día martes 10 de Julio de 2018.

SESION ORDINARIA N° 21/2018.

RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ ALCALDE

MACARENA FIERRO CONTRERAS HUMBERTO DIAZ PINO CONCEJALA

CONCEJAL

FERNANDO ZAMORANO PERALTA LUIS PALACIO AZUA CONCEJAL

CONCEJAL

NELSON SAN MARTIN TRONCOSO CONCEJAL

PABLA PONCE VALLE CONCEJALA

LCB/fan

N CONTRERAS BARRIOS

SECRETARIA MUNICIPAL